Organo de la Agrupación Republicana de Cuenca

Periódico bisemanal = = Se publica lunes y viernes

Pelé-Melé y Compañía

Editorial

Soy refractario a las discusiones y polémicas periodísticas, que, al fin y a la postre, terminan por asquear al público y a los contendientes en la reverta, olvidando ambos, como es consiguiente, la misión sobera na de la prensa, que es la difusión de los credos políticos y en noble lu cha constrastar y valorizar divergentes opiniones.

Mas esto no quiero decir, ni muchisimo menos, que estatuyamos como norma de nuestra actuación pública, la pasividad absoluta y nos crucemos de biazos ante cualquíei ataque o groseria de los colegas. No, eso nunca, máxime, que los que nada tenemos por qué cal ar, siempre que seamos zaheridos, responderemos a la agresión en la forma mas enérgica posible.

En el día de hoy, por imperativo de mi conciencia, decoro colectivo y deber de afiliado, por tratarse del vilipendio inferido a una colectividad. que si de algo ha pecado y peca, és de exceso de vehemencia y tesón en la defensa de la cruzada republicana, rompo lanzas para desmentir el despreciativo e injurioso «Pe'é Melé y Compania» con que nos bautiza a la Agrupación Republicana Conquense, el colega La Opinión.

No somos unos indocumentados, ni por el número ni por la calidad De los 600 afiliados que sumamos en la capital, una gran mayoria son obreros, comerciantes e industriales, hombres de la plebe, pero aristócratas del espíritu (la verdadera aristocracia) hombres de una moralidad, una educación y una firmeza ideológica, que no admite parangón; hombres libres y conscientes que jamás rindieron p'eitesía borreguna al látigo dictatorial ni hicieron de su persona baratija, de feria al servicio, del mejor postor, cuyo dinamismo, jya lo saben ustedes! dió al traste con tanto fantoche politico el pasado 12 de Abril.

La minoría, el complemento de aquellos fraternales camaradas, somos los hombres de carrera, los de trabajo intelectual, de procedencia también muy humilde, que a codazos con la vida, con gran penuria eco nómica y pasando muchas noches de claro en claro y muchos dias de turbio en turbio sobre los libros, hemos adquirido una cultura y nos hemos formado una conciencia ciudadana libre de prejuicios; cultura y conciencia que hemos puesto al servicio de la libertad y que nada tiene que envidior a los que se crean superhombres de estas latitudes.

VINICIO

P. R. R. S.

IDEOLOGIA

El programa del Partido Republicano Radical Socialista, aprobado en la última Asamblea Nacional de Madrid, siméticamente propugna las organizaciones agrarias. lo signiente:

luntario, limitado y retribuído.

Justicia.--Democratización y desprofesionalización de los Tribunales de Justicia. Gratuidad de la misma e implantación de una Magistratura electiva y temporal,

Legisiación social - Afirmación del derecho al producto integro del trabajo. Reconocimient del dere cho a la huelga y participación del asalariado en los beneficios de la empresa, así como en su dirección.

Política eclesiástica. -- Separación de la Iglesia y el Estado. Supresión del presupuesto de Culto y Clero. Sometimento del Clero al derecho común.

Instrucción pública.--Instrucción laica y gratuíta en razón de las aptitudes comprobadas en el alumno. Prohibición de dar la enseñanza a afiliados, para tratar asuntos de las Comunidades religiosas. gran interés por la clase.

Permidico consid as 2500.

Economia.-Nacionalización de la tierra. Desaparición de los impuestos sobre el trabajo y ammento de los que gravan los articulos de lujo. Transitoriamente: Expropiación inmediata de los predios sin cultivar y entrega de los mismos a

Por el Comité Ejecutivo Nacio Defensa Nacional - Ejército vo nal - Marcelino Domingo - Por el Comité provincial.—Aurelio López Malo, Presidente.

SOCIETARIAS

LA CRISIS DE TRABAJO

En la próxima semana comenzarán las obras de las estaciones del ferrocarril Cuenca Utiel.

Todos los obreros parados que deseen trabajar en las referidas obras, deben acudir a la Casa del Pueblo, donde les informarán de todo cuanto se relacione con este asunto.

CONVOCATORIA

En la Casa del Pueblo, hoy viernes a las diez de la noche, la Sección de Barberos y Peluqueros, ce lebrará Junta general extraordinaria, debiendo asistir a ella todos los Children step and in the sole of the S

REPÜBLICA. los señores si guientes: director, Cándido Pérez Gasión; redactor jefe, Emilio Lizondo; secretario de redacción, Joaquin Buendia: 1cdactores y colaboradores, Juan Giménez de Aguitar, Salvador Padilla, Juan Aznar, Aurelio López Malo, Augusto M. de Castro, Evaristo Pareja, Contreras, Justo Culebras, Airtonio Dorrego, Cándido Martinez, Juan de Castro, Félix Navarro, Juan Casero, G. Manucl Fernández y Francisco Chust.

Coplas profanas

Del momento

(Constituy entes! (Honda inquietud) en la conciencia de los conscientes! De caciquismo llega el aind con sus afones concupiscentes. Ante el anhelo de la nación deben dejarse los eguismos. Vayan los aptos a la elección, más no los mismos. que defendian et desatuero. el despilfarro y absolutismo de un rey malvado, de un rey logrero, que puso a España junto al abismo. Si disfrazados de liberales ante nosotros se nos exhiben. ¿Quién no conoce los ideales

que en ellos viven? Todos, ahora, dicen que son de pura cepa republicanos ¡Ay de la patria, si esta facción, en estas cortes pone sus manos!

ESPARTACO

Componen le Reda sión de

MARTILLAZOS

Suscripciones sueltas y anuncios al

debe de dirigirse al DIRECTOR.

Suscrinciones en

En la provincia y

fuera de ella....

¿ES CIERTO?

¿Es cierto que en la última R. O dictada sobre el Pationato de Aguine v por la cual se encomendaba a la Junta de Beneficencia la administración del referido Patronato, se exigen responsabilidades a un letrado de esta localidad por habercobrado indebidamente algunas Seamain.

¿EN QUÉ QUEDAMOS?

Dice el colega local La Opinión. que ha quedado, constituído el Comité Central de la Agrapación De recha Liberal Republicana; pero a gunos señores, de los que figurancon cargos en el referido Comité nos manifiestan que ellos no pertenecen a dicho partido ni mucho menos al comité constituído.

¿En qué quedamos? ¿Quien dice la verdad?.

¿QUE QUERRÁN?

Entre les acuerdos tomados en la primera reunión del recién nacido Comité Central de la Agrupación Derecha Liberal Republicana conquense figura, en tercero y ú'timo lugar, ei de pedir al Comité Na cional del partido que se le asignen los puestos de mayorias y minerías a que, por su fuerza política, se cree con derecho.

A dichos señores les recordamos las siguientes palabras, pronunciadas por Lerroux en el reciente mitin de propaganda republicana, celebrado en Valencia.

Dice asi:

AÑO I Cuenca, 12 Junio 1981 NUM. 6 Director. D. Cándido Pérez, Parque de Canalejas Administrador: D. Julián Rojo, Mateo Miguel Ayllón, 13 ीक्षकर ११ व**छन** Un mes.. .

Un t.imestre.

Ut mes.

Un trimestre. .

Número suelto

10 cts.

25 ejemplares. . . 1,75

Toda la correspondencia política y de redacción

Administrador

«Pero en los momentos actuales a esos creadores de nuevos partidos hay que pedirles paciencia, y ésto no es mucho pedir. A todos necesitamos y a todos les abrimos los biazos. Pero ellos no pueden representar al país. Este se ha inclinado siempre por los hombres que formaron en los partidos republicanos históricos, y ese márgen de confianza que el pueblo les ha concedido no puede dejarse. El momento es de los que hemos convivido con el Pueblo y sabemos de sus inquietudes y de sus ansias».

Y como estos respetables señores de estas latitudes, que tal derecho reclaman, no son históricos porque son de antes de ayer; ni han convivido ni conviven con el pueblo, del que se apartan con cierta repugnancia, ni quieren saber nada de sus inquietudes ni de sus ansias, deben tener paciencia y abstenerse de pedir representantes que irian al fracaso más ruidoso todavia que el que ellos experimentaron el 12 de abril, porque así lo procurará el pueblo, este pueblo soberano que tiene su morada humilde en Mariano Catalina, 30.

Proceder de otro modo, es hacernos exclamar.

¿l'ero qué querrán?.

Lea usted información de Madrid en la página octava. :-:

Nuestra Candidatura

Elecciones a Cortes Constituyentes

Conjunción Republicano-Socialista

Don Aurelio Almagro Gracia

- José Sánchez-Covisa
- José M. Alvarez-Mendizábal
 - Carlos Blanco

Aurelio López-Malo

es a la mante d'illes qui table en el encret socialità della de la prominida

one ias inspense y vigen derence, una Arbani es gu real proceder-

and od 🐆